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PROVINCE DE QUÉBEC 
COMMISSION SCOLAIRE DES PATRIOTES 
 
 
 
 
 
Procès-verbal d’une séance ordinaire du Conseil des commissaires de la Commission 
scolaire des Patriotes tenue le mardi 5 septembre 2006, à 19 h 30, au 1740 rue 
Roberval, Saint-Bruno-de-Montarville. 
 
 
SONT PRÉSENTS :  mesdames et messieurs les commissaires Pierre Baril, Suzanne 
Chartrand, Luce Deschênes Damian, Johanne de Villers, Manon Handfield, Claude 
Henri, Jean-François Houle, Sylvain Lacasse, Luc Lamoureux, Lucie Legault, Yvan Noël, 
Jean-François Rabouin, Yvan Rioux, Hélène Roberge, Joel Santos, Louise Séracino, 
Paul St-Onge, Line Tessier, Denise Tremblay, Alain Villemure ainsi que Hélène Leblanc 
et Diane Miron, représentantes du Comité de parents. 
 
ABSENCES NOTIFIÉES :   messieurs Normand Dufour, Alain Langlois, Marc-André 
Lehoux et Paul St-Amand. 
 
ÉTAIT AUSSI ABSENT :   monsieur Joël Boucher. 
 
Assistent également à cette séance :  mesdames Normande Lemieux, directrice 
générale, Claude Boivin, directrice générale adjointe, Angèle Latulippe, directrice du 
Service des ressources financières et messieurs Joseph Atalla, directeur général 
adjoint, Jacques Beaudet, directeur du Service des ressources éducatives, André 
Dubreuil, directeur du Service des ressources matérielles, Alain Gauthier, secrétaire 
général, Claude Sasseville, directeur du Service de l’organisation scolaire et Sylvain St-
Jean, directeur du Service des ressources humaines.  
 
 
 
 
 
 
1.  CONSTATATION DU QUORUM ET OUVERTURE DE LA SÉANCE 
 
Madame Suzanne Chartrand, présidente, fait la constatation du quorum et procède à 
l’ouverture de la séance.  
 
 
 
2. REVUE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 
Il est proposé par monsieur Yvan Rioux d’adopter l’ordre du jour suivant : 
 
1. Constatation du quorum et ouverture de la séance. 

 
2. Revue et adoption de l’ordre du jour. 
 
3. Revue et adoption du procès-verbal de la séance en ajournement tenue le 27 juin 

2006. 
 
4. Affaires en cours : 

4.1. Suivi à la dernière séance 
4.2. Rapport de la présidente. 

 
5. Parole au public. 
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6. Affaires reportées et affaires nouvelles : 

6.1. Modification au Règlement qui fixe le jour, l’heure et le lieu des séances 
ordinaires du Conseil    des commissaires  /  adoption       

6.2.  Projet de division du territoire de la Commission scolaire des Patriotes 
en 25 circonscriptions  /  adoption     

6.3.  Pavillon des Tilleuls  /  offre de location  /  Régie intermunicipale de 
police Richelieu-Saint-Laurent    

6.4.  Démission pour retraite de cadres d’établissement     
 
7. Information : 

7.1. Rapport sur les commentaires et/ou plaintes reçus des contribuables 
durant la période de facturation de la taxe scolaire    

7.2.  Rapport sur la rentrée scolaire    
7.3.  Partage des tâches à la direction générale     
7.4.  Liste d’affectation des cadres d’établissement     
7.5.  Travaux d’été  /  état de situation     
7.6.  Délégation de fonctions et de pouvoirs  /  rapport verbal    
7.7.  Groupe de réflexion organisationnel  /  rapport    
7.8.  Recours collectif (dyslexie)   /  état de situation    
7.9.  État des inscriptions au 29 août 2006    
7.10  Amendement à l’entente de services avec la Ville de Varennes    
7.11  Correspondance    
    

8. Affaires diverses. 
 
9. Parole au public. 
 
10. Parole aux membres du Conseil. 
 
11. Levée de la séance. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
3. REVUE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE EN 

AJOURNEMENT TENUE LE 27 JUIN 2006 
 
Il est proposé par monsieur Pierre Baril d’adopter le procès-verbal de la séance en 
ajournement tenue le 27 juin 2006 et ce, tel que rédigé. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
4.  AFFAIRES EN COURS : 
 
4.1  Suivis à la dernière séance 
 
La directrice générale et les directeurs de service font rapport des suivis effectués suite 
à la séance du 27 juin 2006. 
 
 
4.2  Rapport de la présidente 
 
La présidente, madame Suzanne Chartrand, passe en revue les principales activités et 
événements auxquels elle a participé depuis le 27 juin dernier, et particulièrement : 
 la Conférence des cadres de la rentrée; 
 le déjeuner de la rentrée pour le personnel du siège social. 
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5.  PAROLE AU PUBLIC 
 
Des parents, accompagnés de deux élèves du secondaire, s’identifient en tant que 
porte-paroles d’un regroupement de parents et d’élèves transportés de Contrecoeur à 
l’École d’éducation internationale.  Ils dénoncent le temps alloué au transport qu’ils 
jugent excessif.  Les deux élèves, tour à tour, expliquent les inconvénients et problèmes 
auxquels ils sont confrontés à cet égard.  Ils demandent, en guise de solution,  d’être 
véhiculés dans un «petit autobus». 
 
La présidente, madame Suzanne Chartrand, remercie les intervenants et elle explique la 
complexité de l’organisation du transport sur le territoire de la Commission scolaire des 
Patriotes.  Elle note que le Service du transport examinera cette question particulière. 
 
 
 
6.  AFFAIRES REPORTÉES ET AFFAIRES NOUVELLES : 
 
6.1  Modification au Règlement qui fixe le jour, l’heure et le lieu des séances 

ordinaires du Conseil des commissaires  /  adoption 
 
Le secrétaire général, monsieur Alain Gauthier présente le dossier susmentionné. 
 
Considérant la résolution C-240-06-06 adoptée le 27 juin 2006 ; 
 
Considérant qu’un avis public a été publié dans les délais prescrits par la loi ; 
 
Il est proposé par monsieur Joel Santos d’adopter le projet de modification au 
«Règlement qui fixe le jour, l’heure et le lieu des séances ordinaires du Conseil des 
commissaires» et ce, tel que déposé à l’annexe ACC-002-09-06. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
6.2  Projet de division du territoire de la Commission scolaire des Patriotes en 25 

circonscriptions  /  adoption 
 
Le secrétaire général, monsieur Alain Gauthier, présente le dossier susmentionné. 
 
Considérant que l’article 7.5 de la Loi sur les élections scolaires prévoit que la 
commission scolaire doit adopter un projet de division de son territoire en 
circonscriptions au plus tard le 1er novembre de l’année qui précède celle où doit avoir 
lieu l’élection générale ; 
 
Considérant que l’article 9 de cette loi prévoit que la commission scolaire doit soumettre 
son projet de division territoriale à la consultation publique ; 
 
Considérant l’avis préalable reçu de la Commission de la représentation électorale; 
 
Il est proposé par monsieur Yvan Noël : 
 
Que le projet de division du territoire de la Commission scolaire des Patriotes en 25 
circonscriptions électorales soit adopté, tel que présenté, et qu’il soit soumis à la 
procédure de consultation publique suivant les dispositions de la Loi sur les élections 
scolaires  (L.R.Q. c.E-2.3). 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
Madame Denise Tremblay se retire de l’assemblée pour la durée de l’étude du dossier 
inscrit au point 6.3. 
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6.3  Pavillon des Tilleuls  /  offre de location  /  Régie intermunicipale de police 
Richelieu-Saint-Laurent 

 
Le directeur du Service des ressources matérielles, monsieur André Dubreuil, présente 
le dossier susmentionné.  Il répond aussi aux nombreuses questions de mesdames et 
messieurs les commissaires. 
 
Considérant l’offre de location modifiée de la part de la Régie intermunicipale de police 
Richelieu-Saint-Laurent ; 
 
Considérant que cette offre est acceptable ; 
 
Il est proposé par monsieur Yvan Rioux d’accepter l’offre de location modifiée reçue le 
30 août 2006 de la part de la Régie intermunicipale de police Richelieu-Saint-Laurent et 
de mandater la présidente et la directrice générale de la Commission scolaire des 
Patriotes à signer tout document qu’elles jugeront utile pour donner plein effet aux 
présentes. 
 
Votent en faveur : 17 
S’abstiennent de voter : 2 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité des voix exprimées. 
Madame Denise Tremblay revient à l’assemblée. 
 
 
 
6.4  Démission pour retraite de cadres d’établissement 
 
La directrice générale, madame Normande Lemieux, présente le dossier susmentionné. 
 

Considérant la demande de madame Louise Boileau ;  

Il est proposé par monsieur Paul St-Onge de prendre acte de la démission pour retraite 
de madame Louise Boileau, directrice à l’école Albert-Schweitzer, laquelle était effective 
au 8 juillet 2006. 

Que les conditions de départ de madame Boileau soient celles prévues au Règlement 
sur les conditions d’emploi des gestionnaires des commissions scolaires. 

Que des remerciements lui soient adressés au nom du Conseil des commissaires pour 
la qualité de sa contribution au développement de la Commission scolaire des Patriotes.  
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 

Considérant la demande de madame Lise Charest ;  

Il est proposé par madame Lucie Legault de prendre acte de la démission pour retraite 
de madame Lise Charest, directrice à l’école de Salaberry, laquelle sera effective au 16 
septembre 2006. 

Que les conditions de départ de madame Charest soient celles prévues au Règlement 
sur les conditions d’emploi des gestionnaires des commissions scolaires. 

Que des remerciements lui soient adressés au nom du Conseil des commissaires pour 
la qualité de sa contribution au développement de la Commission scolaire des Patriotes.  
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La proposition est adoptée à l’unanimité. 

 

Considérant la demande de madame Diane Lemay ;  

Il est proposé par madame Luce Deschênes Damian de prendre acte de la démission 
pour retraite de madame Diane Lemay, directrice à l’école du Parchemin, laquelle était 
effective au 31 août 2006. 

Que les conditions de départ de madame Lemay soient celles prévues au Règlement 
sur les conditions d’emploi des gestionnaires des commissions scolaires. 

Que des remerciements lui soient adressés au nom du Conseil des commissaires pour 
la qualité de sa contribution au développement de la Commission scolaire des Patriotes.  
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 

Considérant la demande de monsieur Richard Tremblay ;  

Il est proposé par monsieur Pierre Baril de prendre acte de la démission pour retraite de 
monsieur Richard Tremblay, directeur adjoint à l’école Au-Fil-de-l’Eau, laquelle était 
effective au 6 mai 2006. 

Que les conditions de départ de monsieur Tremblay soient celles prévues au Règlement 
sur les conditions d’emploi des gestionnaires des commissions scolaires. 

Que des remerciements lui soient adressés au nom du Conseil des commissaires pour 
la qualité de sa contribution au développement de la Commission scolaire des Patriotes.  
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
7.  INFORMATION 
 
7.1  Rapport sur les commentaires et/ou plaintes reçus des contribuables durant 

la période de facturation de la taxe scolaire 
 
La directrice du Service des ressources financières, madame Angèle Latulippe, dépose 
le rapport susmentionné.  Elle répond aussi aux demandes de précisions et 
d’éclaircissements de mesdames et messieurs les commissaires. 
 
 
7.2  Rapport sur la rentrée scolaire 
 
La directrice générale, madame Normande Lemieux, dépose et explique le rapport 
susmentionné. 
 
 
7.3  Partage des tâches à la direction générale 
 
La directrice générale, madame Normande Lemieux, dépose le rapport susmentionné.  
Elle explique les ajustements apportés au sein de la direction générale.  De plus, elle 
répond aux demandes de précisions et d’éclaircissements de mesdames et messieurs 
les commissaires. 



 
 
 
 

7.4  Liste d’affectation des cadres d’établissement 
 
La directrice générale, madame Normande Lemieux, dépose la liste susmentionnée.  
Des informations additionnelles sont apportées par la directrice générale adjointe, 
madame Claude Boivin.  Toutes deux répondent aussi aux questions de mesdames et 
messieurs les commissaires. 
 
 
7.5  Travaux d’été  /  état de situation 
 
Dans le cadre des travaux d’été 2006, le directeur du Service des ressources 
matérielles, monsieur André Dubreuil, présente une liste des projets terminés, en cours 
de réalisation, annulés et reportés et ce, à ce jour. 
 
Les membres du Conseil font part de leur appréciation du nombre et de l’ampleur des 
divers travaux effectués par le Service des ressources matérielles cet été. 
 
 
7.6  Délégation de fonctions et de pouvoirs  /  rapport verbal 
 
La directrice générale, madame Normande Lemieux, présente un rapport verbal sur le 
sujet en titre.   Elle explique que suite à l’arrivée de nouveaux acteurs au sein de la 
direction générale et suite à l’élaboration d’un Cadre de référence relatif à la reddition de 
comptes, il a fallu réviser les règlements actuels de délégation. 
 
Des travaux sont en cours et un projet de règlements révisés devrait être déposé au 
Conseil ultérieurement. 
 
 
7.7  Groupe de réflexion organisationnel  /  rapport 
 
La présidente, madame Suzanne Chartrand, fait rapport sur le sujet en titre. 
 
 
7.8  Recours collectif (dyslexie)  /  état de situation 
 
La présidente et la directrice générale présentent un état de situation dans ce dossier. 
 
 
7.9  État des inscriptions au 29 août 2006 
 
Un rapport est déposé. 
 
 
7.10  Amendement à l’entente de services avec la Ville de Varennes 
 
Le directeur du Service des ressources matérielle fait rapport sur l’état de ce dossier. 
 
 
7.11  Correspondance 
 
La directrice générale dépose et explique la teneur de certains écrits et elle répond 
aussi aux questions de mesdames et messieurs les commissaires. 
 
 
 
8.  AFFAIRES DIVERSES 
 
Néant. 
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9.  PAROLE AU PUBLIC 
 
Néant. 
 
 
 
10.  PAROLE AUX MEMBRES DU CONSEIL 
 
Les membres du Conseil s’entretiennent des sujets suivants : 
 
 rapport préliminaire sur le renouveau pédagogique; 
 grand nombre d’enseignants à temps partiel  /  impact sur la qualité de 

l’enseignement; 
 intervention plus tôt en soirée de citoyens de Contrecoeur concernant le transport 

scolaire; 
 frais chargés aux parents; 
 contributions volontaire de 50 $; 
 application de la Loi sur le tabac dans les écoles; 
 appréciation sur le déroulement de la présente séance; 
 rappel d’une rencontre du RCSM le 4 novembre prochain.  

 
 
 
11.  LEVÉE DE LA SÉANCE  
 
À 22 h 12,  il est proposé par monsieur Jean-François Rabouin de lever la présente 
séance. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
 
________________________________    ____________________________ 

          présidente         secrétaire général 
 
AG/ag 


